



## OBSERVATORIO DE DERECHOS SEXUALES Y DERECHOS REPRODUCTIVOS

**ORMUSA**

### Monitoreo: prensa escrita y digital- octubre 2025

TITULAR	NOTA	FUENTE
Estas inyecciones anticonceptivas están ligadas a la formación de tumores cerebrales	Un estudio de la Agencia Nacional Francesa de Seguridad de los Medicamentos y Productos Sanitarios y publicado a principios de este año en el British Medical Journal, determinó que las inyecciones anticonceptivas Depo Provera están vinculadas con la formación de tumores cerebrales. Las inyecciones Depo Provera de la farmacéutica Pfizer está hecha con medroxiprogesterona acetato (MPA) un progestágeno sintético usado como anticonceptivo e incluso en terapias hormonales, que incluso es de venta libre en las farmacias salvadoreñas... En El Salvador, Depo-Provera es una inyección anticonceptiva de venta libre cuyo costo ronda entre los \$10 y \$12 y sus indicaciones recomiendan poner una cada tres meses. Las farmacias comerciales señalan que esta inyección suprime la ovulación para evitar que los ovarios liberen ovulos. <a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/estas-inyecciones-anticonceptivas-estan-ligadas-a-la-formacion-de-tumores-cerebrales">https://diario.elmundo.sv/nacionales/estas-inyecciones-anticonceptivas-estan-ligadas-a-la-formacion-de-tumores-cerebrales</a>	Diario El Mundo Miércoles 1 Octubre 2025
Persiste escasez de medicinas en el ISSS: sin multivitaminas prenatales	El Sindicato de Médicos Trabajadores del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (SIMETRISSS) dijo que la escasez de medicamentos persiste en algunos hospitales y unidades médicas de la institución, como los multivitaminas prenatales, además de insumos médicos; señalaron que también hay restricción en el uso de papel higiénico, papel interfoliado y alcohol. De acuerdo a los datos de la organización, en al menos tres centros de atención se ha reportado la falta de multivitaminas prenatales: en la unidad médica de Atlacatl, la unidad médica de Apopa; ambas en San Salvador; y en la unidad médica de Moncagua, en San Miguel. <a href="https://www.laprensagrafica.com/el salvador/Persiste-escasez-de-medicinas-en-el-Seguro-Social-sin-multivitaminas-prenatales-dice-sindicato-20251001-0084.html">https://www.laprensagrafica.com/el salvador/Persiste-escasez-de-medicinas-en-el-Seguro-Social-sin-multivitaminas-prenatales-dice-sindicato-20251001-0084.html</a>	LPG Pág.2 y 3 Jueves 2 Octubre 2025
Cáncer de mama: diagnósticos, riesgos y tratamientos	Dr. Víctor Caceres -radio oncólogo, del Centro Internacional de Cáncer y Belki de Ramos paciente sobreviviente de cáncer, en La Entrevista con el periodista Gerardo Castro   Foto Radio YSUCA. Escuche La Entrevista acá: <a href="https://ysuca.org.sv/2025/10/cancer-de-mama-diagnosticos-riesgos-y-tratamientos/">https://ysuca.org.sv/2025/10/cancer-de-mama-diagnosticos-riesgos-y-tratamientos/</a>	YSUCA Jueves 2 Octubre 2025
Casos nuevos de cáncer de mama en El Salvador aumentaron en un 88% entre 2020 y 2024	La Organización de Mujeres Salvadoreñas en Paz (Ormusa) revelaron un informe que indica un incremento del 88 % en los casos nuevos de cáncer de mama en El Salvador, entre los años 2020 y 2024, según datos del Ministerio de Salud (Minsal). La información presentada indica que, en el año 2020, fueron diagnosticados 221 casos nuevos de cáncer de mama, mientras que el siguiente año fueron 14 casos más. El año 2022 hubo un incremento sostenido y reportó 287	Diario El Mundo Domingo 5 Octubre 2025

	mujeres enfermas con este tipo de cáncer; mientras que el siguiente año hubo una reducción de 11 casos. No obstante, en 2024, la cifra casi se duplicó a 416 casos nuevos. <a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/casos-nuevos-de-cancer-de-mama-en-el-salvador-aumentaron-en-un-88-entre-2020-y-2024">https://diario.elmundo.sv/nacionales/casos-nuevos-de-cancer-de-mama-en-el-salvador-aumentaron-en-un-88-entre-2020-y-2024</a>	
<b>ISSS tuvo desabastecimiento en al menos diez unidades solo en septiembre</b>	El Sindicato de Médicos Trabajadores del ISSS (SIME-TRISSS) perfila este 2025 como uno de los años más críticos para el Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS). La falta de medicamentos e insumos ha alcanzado niveles generalizados, afectando a miles de derechohabientes en diferentes áreas de atención y complicando el trabajo del personal médico. Entre el 15 y 19 de septiembre pasados, el SIMETRISSS recibió múltiples denuncias de desabastecimiento provenientes de unidades médicas, hospitales y farmacias.	<b>LPG</b> Pág.16 y 17 Lunes 6 Octubre 2025
<b>Condenan a 30 años de cárcel a mujer por el homicidio de su recién nacida Monte San Juan</b>	El Juzgado de Sentencia de Cojutepeque condenó el jueves a 30 años de prisión a María Antonia Preza Hernández por el homicidio de su recién nacida en Monte San Juan, Cuscatlán Sur. La FGR dijo en un comunicado que Preza Hernández fue encontrada culpable del delito de homicidio agravado bajo la figura de comisión por omisión. La FGR recordó que el delito se cometió el 30 de marzo de 2024. <a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/condenan-a-30-anos-de-carcel-a-mujer-por-el-homicidio-de-su-recien-nacida-en-monte-san-juan">https://diario.elmundo.sv/nacionales/condenan-a-30-anos-de-carcel-a-mujer-por-el-homicidio-de-su-recien-nacida-en-monte-san-juan</a>	<b>Diario El Mundo</b> Lunes 6 Octubre 2025
<b>El Salvador avanza en detención temprana del cáncer cérvico uterino</b>	El ministro de Salud, Francisco Alabi, destacó que El Salvador se ha convertido en referente regional en la detección temprana del cáncer cérvico uterino, gracias a la implementación de la prueba PCR en la mayoría de los establecimientos del país. "Tenemos instaurado en el 80 % de nuestros establecimientos la realización de la prueba PCR, que nos permite actuar inmediatamente", señaló. <a href="https://ultimahora.sv/el-salvador-avanza-en-deteccion-temprana-del-cancer-cervico-uterino/">https://ultimahora.sv/el-salvador-avanza-en-deteccion-temprana-del-cancer-cervico-uterino/</a>	<b>Ultima Hora SV</b> Lunes 6 Octubre 2025
<b>El 80% de hospitales públicos en El Salvador cuentan con pruebas para detectar cáncer de mama</b>	El ministro de Salud, Francisco Alabí, informó que el 80 % de los centros asistenciales públicos del país cuentan con pruebas para detectar el cáncer de mama, las cuales están disponibles de forma gratuita para las pacientes, permitiendo diagnósticos tempranos. Durante una entrevista en <i>Frente a Frente</i> , Alabí destacó que El Salvador mantiene uno de los esquemas de vacunación más completos de América Latina y cuenta con pruebas PCR para la detección temprana de cáncer cérvico uterino, fortaleciendo la prevención y ampliando la cobertura médica en todos los niveles del sistema de salud. <a href="https://croniosv.com/nacionales/el-80-de-hospitales-publicos-en-el-salvador-cuentan-con-pruebas-para-detectar-cancer-de-mama/">https://croniosv.com/nacionales/el-80-de-hospitales-publicos-en-el-salvador-cuentan-con-pruebas-para-detectar-cancer-de-mama/</a>	<b>Cronio</b> Martes 7 Octubre 2025
<b>El régimen de excepción se usa para encarcelar a mujeres por emergencias obstétricas en El Salvador</b>	La primera contracción le avisó que era tiempo. Eran las 5:30 de una tarde de mayo cuando Carmen, con la calma que todavía permite el primer dolor, marcó al 911. Del otro lado de la línea, le pidieron esperar. La segunda contracción vino más fuerte y volvió a marcar, agitándose. No era el primer parto que pasaba a sus 23 años, y sabía lo que venía después. Entre llamada y llamada, Carmen medía el tiempo en oleajes de dolor. Aunque se había quedado sola en el comedor donde trabajaba, ella ya estaba lista. Tenía una maleta con pañales y una muda para su hija, y había cobrado temprano los veinte dólares que le pagaban por semana. Carmen llamó por tercera, por cuarta vez. Nada. Se sentó en la acera, con una espera que se había vuelto eterna. En la quinta llamada le prometieron: "ya llegaremos por usted, espere". <a href="https://focostv.com/el-regimen-de-exencion-se-usa-para-encarcelar-a-mujeres-por-emergencias-obstetricas-en-el-salvador/">https://focostv.com/el-regimen-de-exencion-se-usa-para-encarcelar-a-mujeres-por-emergencias-obstetricas-en-el-salvador/</a>	<b>Focos</b> Martes 7 Octubre 2025
<b>Denuncian presunta negligencia médica en muerte de bebé</b>	El bebé de Cecilia Noemy López, de 33 años, murió entre la noche del viernes 3 y la madrugada del sábado 4 de octubre en el hospital San Pedro, en Usulután, por causa de una presunta negligencia médica, asegura Cecilia. El recién nacido, quien se llamaría Jonathan Alexander, nació el 2 de octubre, y un día después, narra Cecilia, las enfermeras le dijeron que le aplicarían dos vacunas. La familia asegura que posteriormente a la vacunación notaron que al bebé le dio fiebre y comenzó a cambiar de color. <a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Mujer-denuncia-supuesta-negligencia-medica-que-habia-causado-muerte-de-recien-nacido-20251010-0051.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Mujer-denuncia-supuesta-negligencia-medica-que-habia-causado-muerte-de-recien-nacido-20251010-0051.html</a>	<b>LPG</b> Pág.20 Sábado 11 Octubre 2025
<b>Más allá del diagnóstico: María fue diagnosticada con cáncer de mama a los 22 años y hoy impulsa la detección temprana</b>	El tema cáncer de mama parece lejano para las mujeres jóvenes, especialmente cuando la evidencia y recomendaciones médicas sugieren estar al pendiente después de los 30 años; para María Castro era impensable padecerlo a sus cortos 22 años, en pleno apogeo de la juventud y en edad de la vida universitaria. María fue diagnosticada en San Salvador a una edad poco frecuente para este tipo de casos. Al principio "una chibolita" en el seno izquierdo, el diagnóstico era inimaginable porque nadie en su familia había padecido de esta enfermedad. Un reciente informe de la Organización de Mujeres Salvadoreñas en Paz (Ormusa) reveló un incremento del 88 % en los casos nuevos de cáncer de mama en El Salvador, entre los años 2020 y 2024, según datos del Ministerio de Salud (Minsal).	<b>Diario El Mundo</b> Miércoles 15 Octubre 2025

	<a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/mas-allá-del-diagnóstico-la-historia-de-maria-incentiva-la-detección-de-cancer-de-mama-antes-de-los-30">https://diario.elmundo.sv/nacionales/mas-allá-del-diagnóstico-la-historia-de-maria-incentiva-la-detección-de-cancer-de-mama-antes-de-los-30</a>	
<b>Más allá del diagnóstico: entre la desigualdad y la esperanza, así se enfrenta el cáncer de mama en El Salvador</b>	A pocos kilómetros del centro capitalino y a pasos del hospital Rosales, está el Albergue Misericordia que se ha convertido en un refugio vital para cientos de pacientes con cáncer que provienen del interior del país. Allí, mujeres —muchas con cáncer de mama— encuentran no solo un lugar para dormir, sino un espacio de contención, fe y esperanza. “Este proyecto nació al ver pacientes durmiendo en bancas de hospitales o en parques de San Salvador”, recuerda Maritza Caridad de Romero, directora ejecutiva del Comité de Proyección Social de El Salvador. <a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/mas-allá-del-diagnóstico-entre-la-desigualdad-y-la-esperanza-asi-se-enfrenta-el-cáncer-de-mama-en-el-salvador">https://diario.elmundo.sv/nacionales/mas-allá-del-diagnóstico-entre-la-desigualdad-y-la-esperanza-asi-se-enfrenta-el-cáncer-de-mama-en-el-salvador</a>	<b>Diario El Mundo</b> Jueves 16 Octubre 2025
<b>Menopausia y perimenopausia: las mujeres frente a un sistema que solo valora la productividad</b>	Este año hemos observado un incremento en la inclusión de los temas de perimenopausia y menopausia en la agenda pública. Como Carpa Roja Tonantzin El Salvador (La Carpa), nos alegra ver que estos asuntos se discuten más: por primera vez, fueron abordados en el 6º Encuentro Latinoamericano de Educación, Salud y Activismos Menstruales, realizado a finales de mayo en Lima. En El Salvador, hablar de estos temas sigue siendo un desafío. Además de ser tabú, la información sesgada y los prejuicios morales y religiosos pueden poner en riesgo la salud de las mujeres. Incluso el personal del sistema público de salud reproduce estas ideas, configurando otro tipo de violencia basada en género (VbG), de tipo ginecológica y religiosa. <a href="https://revistalabrujula.com/2025/10/16/menopausia-y-perimenopausia-las-mujeres-frente-a-un-sistema-que-solo-valora-la-productividad/">https://revistalabrujula.com/2025/10/16/menopausia-y-perimenopausia-las-mujeres-frente-a-un-sistema-que-solo-valora-la-productividad/</a>	<b>Revista La Brújula</b> Jueves 16 Octubre 2025
<b>Más de un millón de salvadoreños reportaron haberse enfermado en 2024, pero solo el 68 % asistió a un centro de salud, según EHPM</b>	Más de un millón de salvadoreños reportaron haberse enfermado durante el año 2024, sin embargo solo el 68 % de ellos decidió asistir a centro de salud para recibir atención médica, es decir, uno de cada tres no buscó atención médica, según revelan los datos de la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples 2024. Los datos indican que un total de 1,099,895 personas reportaron haber padecido algún tipo de enfermedad en el año anterior. De esa cifra, únicamente 748,504 acudieron a un centro de salud, lo que equivale al 68 % de los casos reportados. <a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/mas-de-un-millon-de-salvadoreños-reportaron-haberse-enfermado-en-2024-pero-solo-el-68-asistio-a-un-centro-de-salud-segun-ehpm">https://diario.elmundo.sv/nacionales/mas-de-un-millon-de-salvadoreños-reportaron-haberse-enfermado-en-2024-pero-solo-el-68-asistio-a-un-centro-de-salud-segun-ehpm</a>	<b>Diario El Mundo</b> Viernes 17 Octubre 2025
<b>Mujeres de 30 a 65 años sufren más de cáncer de mama en el país</b>	La palabra cáncer aterroriza a muchos y es que se trata de una enfermedad por la que algunas células del cuerpo se multiplican sin control y se diseminan a otras partes del cuerpo. En el caso de las mujeres, el cáncer de mama la primera causa de enfermedad oncológica en edades productivas. Un impacto terrible... Sin embargo, en los últimos cuatro años (2020 – 2024), los casos han aumentado en un 88 %, según un informe del Observatorio de Derechos Sexuales y Reproductivos (ODSDR) de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA) que recopiló datos del Hospital Nacional de la Mujer “María Isabel Rodríguez”. <a href="https://www.tcsahora.com/mujeres-de-30-a-65-anos-sufren-mas-de-cáncer-de-mama-en-el-pais/?fbclid=IwY2xjawNjMKNleHRuA2FlbQlxMABicmlkETE1dTJrdVI1TnZjTWjTV2Y0AR7-92ifVOBKZ1MYK2kyv7u6bt8rBexWDwuOBx13ql9UiduduFuorKzW5Tlpq_aem_PotzQtzESI2p7qPxVwWq">https://www.tcsahora.com/mujeres-de-30-a-65-anos-sufren-mas-de-cáncer-de-mama-en-el-pais/?fbclid=IwY2xjawNjMKNleHRuA2FlbQlxMABicmlkETE1dTJrdVI1TnZjTWjTV2Y0AR7-92ifVOBKZ1MYK2kyv7u6bt8rBexWDwuOBx13ql9UiduduFuorKzW5Tlpq_aem_PotzQtzESI2p7qPxVwWq</a>	<b>TCS</b> Viernes 17 Octubre 2025
<b>Más de 50 organizaciones lanzan coordinadora nacional para promover y defender el derecho a la Salud</b>	Más de 50 organizaciones conforman la Coordinadora Nacional para la Defensa de Salud del Pueblo Salvadoreño (CONADESA), la cual realizó este lunes su presentación oficial ante la opinión pública. La Coordinadora dice estar en contra del deterioro del sistema de salud por parte del actual gobierno. Organizaciones sindicales del sector salud, junto con redes ciudadanas, universitarias y comunitarias, ante “la grave situación” que atraviesa el sistema público de salud y la aprobación de la Ley de Creación de la Red Nacional de Hospitales, declararon públicamente su preocupación, indignación y decisión de resistencia organizada frente al proceso «de desmantelamiento institucional del sistema nacional integrado de salud que se ejecuta en El Salvador». <a href="https://www.diariocolatino.com/mas-de-50-organizaciones-lanzan-coordinadora-nacional-para-promover-y-defender-el-derecho-a-la-salud/">https://www.diariocolatino.com/mas-de-50-organizaciones-lanzan-coordinadora-nacional-para-promover-y-defender-el-derecho-a-la-salud/</a>	<b>Diario Co Latino</b> Martes 21 Octubre 2025
<b>Discusión por sistema de salud en pronunciamiento por el día de la lucha contra el cáncer de mama</b>	Con 59 votos de los diputados presentes, incluidos los tres diputados de oposición, la Asamblea Legislativa aprobó este martes un pronunciamiento por el día internacional de la lucha contra el cáncer de mama, iniciativa de diputados de Nuevas Ideas. La Organización Mundial de la Salud (OMS) declaró el 19 de octubre como el Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer de Mama. <a href="https://diario.elmundo.sv/politica/discusion-por-sistema-de-salud-en-pronunciamiento-por-el-día-de-la-lucha-contra-el-cáncer-de-mama">https://diario.elmundo.sv/politica/discusion-por-sistema-de-salud-en-pronunciamiento-por-el-día-de-la-lucha-contra-el-cáncer-de-mama</a>	<b>Diario El Mundo</b> Martes 21 Octubre 2025
<b>Gobierno implementaría</b>	Sindicatos de salud, que pidieron no ser identificados, afirmaron que el Gobierno está trabajando en un proyecto de telemedicina especializada, en donde personal médico brindará consultas, en un inicio, en tres áreas: medicina interna, ginecología y psicología. “Hace algunos meses	<b>LPG</b> Pág.2 Viernes 24

<b>telemedicina especializada</b>	convocaron a médicos en el área de medicina interna, ginecología y psicología para comenzar con el proyecto de telemedicina especializada. Entendemos que es un proyecto que no se ha echado a andar todavía porque están buscando aval, no sabemos de quién", destacaron las fuentes consultadas. <a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Gobierno-implementaria-telemedicina-especializada-en-El-Salvador-20251023-0098.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Gobierno-implementaria-telemedicina-especializada-en-El-Salvador-20251023-0098.html</a>	<b>Octubre 2025</b>
<b>Alcaldía de La Libertad Sur lanza campaña "Chequeo Rosa" contra el cáncer de mama</b>	La alcaldía de La Libertad Sur se unió a las iniciativas de prevención del cáncer de mama con la campaña "Chequeo Rosa", enfocada en la detección temprana de esta enfermedad. La actividad, desarrollada en coordinación con la Fundación Actuar es Vivir, está dirigida a mujeres mayores de 40 años. Las interesadas pueden reservar su cupo llamando o escribiendo a los números 2500-1358 y 7746-9614, disponibles también por WhatsApp. <a href="https://croniosv.com/nacionales/alcaldia-de-la-libertad-sur-lanza-campana-chequeo-rosa-contra-el-cancer-de-mama/">https://croniosv.com/nacionales/alcaldia-de-la-libertad-sur-lanza-campana-chequeo-rosa-contra-el-cancer-de-mama/</a>	<b>Cronio</b> <b>Viernes 24</b> <b>Octubre 2025</b>
<b>El 80% de los factores de riesgo del cáncer son prevenibles</b>	El Colegio Médico de El Salvador (COLMEDES) desarrolló la jornada "Avances y buenas prácticas en la prevención del cáncer de mama", en la que especialistas en ginecología, mastología y oncología destacaron la importancia de la detección temprana como la principal herramienta para reducir la mortalidad por esta enfermedad. El de mama es el tipo de cáncer más frecuente entre las mujeres en el país y el mundo, pero no es exclusivo, también los hombres lo padecen. Aunque en El Salvador no existen estadísticas oficiales actualizadas, el Observatorio de Derechos Sexuales y Reproductivos de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA) señala que, para 2023, el 72 % de los diagnósticos de cáncer en el Ministerio de Salud (MINSAL) correspondían a mujeres, con mayor incidencia entre los 25 y 59 años. <a href="https://www.eldiariodehoy.com/noticias/el-80-de-los-factores-de-riesgo-del-cancer-de-mama-son-prevenibles/43316/2025/">https://www.eldiariodehoy.com/noticias/el-80-de-los-factores-de-riesgo-del-cancer-de-mama-son-prevenibles/43316/2025/</a>	<b>EDH</b> <b>Pág.6</b> <b>Domingo 26</b> <b>Octubre 2025</b>
<b>Hortencia Cañada, la doctora que celebra 32 años libre de cáncer de mama</b>	A sus 81 años, Hortencia Cañada Dueñas es un ejemplo viviente de fortaleza, fe y vocación por la vida. Fue diagnosticada con cáncer de mama en 1993, cuando tenía 49 años, y hoy, más de tres décadas después, cuenta su historia con gratitud. "Fue algo casual y tengo que darle gracias a Dios", dice la médica especialista en citología (estudio de células) al referirse cuando fue notificada de la enfermedad... En El Salvador, aunque no hay estadísticas oficiales actualizadas que sean públicas, el Observatorio de Derechos Sexuales y Reproductivos de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA) señala que para 2023 el 72 % de los diagnósticos de cáncer en el Ministerio de Salud (MINSAL) correspondía a mujeres, con mayor incidencia entre los 25 y 59 años. <a href="https://www.eldiariodehoy.com/noticias/hortencia-canada-la-doctora-que-celebra-32-anos-libre-de-cancer-de-mama/43660/2025/#:-text=A%20sus%2081%20a%C3%B1os%2C%20Hortencia,cuenta%20su%20historia%20con%20gratitud">https://www.eldiariodehoy.com/noticias/hortencia-canada-la-doctora-que-celebra-32-anos-libre-de-cancer-de-mama/43660/2025/#:-text=A%20sus%2081%20a%C3%B1os%2C%20Hortencia,cuenta%20su%20historia%20con%20gratitud</a>	<b>EDH</b> <b>Pág.9</b> <b>Martes 28</b> <b>Octubre 2025</b>
<b>Asociación Ixchel abre inscripciones para diplomado sobre feminismos y derechos sexuales y reproductivos</b>	La Asociación de Mujeres Ixchel lanzó el diplomado "Feminismos, derechos sexuales y reproductivos" con el objetivo de fortalecer los procesos de formación feminista de jóvenes, además de promover el reconocimiento, ejercicio y disfrute de los derechos sexuales y reproductivos y potenciando los activismos jóvenes y diversos. "Este es un proceso de trabajo personal y colectivo que te permite comprenderse en este mundo de caos, construir redes, hacer amigas y compañeras de lucha", expresa la Asociación de Mujeres Ixchel. <a href="https://revistalabrujula.com/2025/10/28/asociacion-ixchel-abre-inscripciones-para-diplomado-sobre-feminismos-y-derechos-sexuales-y-reproductivos/">https://revistalabrujula.com/2025/10/28/asociacion-ixchel-abre-inscripciones-para-diplomado-sobre-feminismos-y-derechos-sexuales-y-reproductivos/</a>	<b>Revista La Brújula</b> <b>Martes 28</b> <b>Octubre 2025</b>
<b>No, no estás loca: solo estás en la menopausia (y tu cerebro lo sabe)</b>	<i>El miedo a "perder la cabeza" es uno de los temores más frecuentes entre las mujeres que atraviesan la menopausia. Olvidos, confusión, ansiedad o tristeza suelen confundirse con el paso del tiempo, pero también pueden ser señales de un cuerpo que busca equilibrio hormonal.</i> <a href="https://www.alharaca.sv/derechos-de-las-mujeres/no-no-estas-loca-solo-estas-en-la-menopausia-y-tu-cerebro-lo-sabe/">https://www.alharaca.sv/derechos-de-las-mujeres/no-no-estas-loca-solo-estas-en-la-menopausia-y-tu-cerebro-lo-sabe/</a>	<b>Alharaca</b> <b>Miércoles 29</b> <b>Octubre 2025</b>
<b>Diagnósticos de cáncer aumentan en sistema privado</b>	Desde 2014, el sistema privado de salud registra un aumento sostenido en los diagnósticos de cáncer, con al menos 30 nuevos casos cada mes. Especialistas atribuyen este incremento del 1% anual a factores genéticos y hereditarios, y destacan que la mayoría de pacientes accede a diagnóstico temprano gracias a controles médicos rutinarios. Advierten que la rapidez en los exámenes clínicos puede definir el curso del tratamiento. La ausencia de registros integrados entre sistemas impide conocer con certeza el número total de personas afectadas. <a href="https://www.canal12.com.sv/noticia/diagnosticos-de-cancer-aumentan-en-sistema-privado/">https://www.canal12.com.sv/noticia/diagnosticos-de-cancer-aumentan-en-sistema-privado/</a>	<b>Canal 12</b> <b>Viernes 31</b> <b>Octubre 2025</b>